
Ноша Чернобыля
Пребывание А. А. Малофеева на Гомельщине
Безмерно тяжеле ноша, кото

рую вот уже почти пять лет 
несут люди, проживающие ■ 
юне жесткого контроля. Но не 
о личном горе начали они раз
говор с членом Политбюро ЦК 
КПСС, первым секретарем ЦК 
Компартии Белоруссии А. А. 
Малофеевым. Больше тревожит 
их общесоюзная беда: как 
кип» дальше? Что происходит о 
стране? Неужели у партии нет 
Сил, чтобы защитить народ и 
стабилизировать обстановку?

На земле, посыпанной радио, 
активным пеплом, подобные 
вопросы приобретают особую 
актуальность. Белорусский на
род давно убедился, что с тяж
кой работой сподручнее спра
виться «толокой», сообща. Та
кого дела, как преодоление 
чернобыльских последствий, 
мир еще не знал. И сегодня, 
ВОГ да зашатался Союз, люди 
здесь убедились — ждать по
мощи можно лишь от офици
альных властей. Ходоки же от 
различных новоявленных пар
тий и течений, так много на
обещавшие в период предвы
борной кампании, теперь, по
гоже, дорогу в зону забыли.

—- В стране идет не просто 
борьба за власть, а за сме
ну общественно-политического 
строя, — сказал на встрече с 
трудящимися Наровлянского 
района А. А. Малофеев. — В 
•той ситуации очень важно, 
чтобы каждый коммунист осо
знал, насколько велика опас
ность и во что может вылиться 
сегодняшнее благодушие и пас
сивность некоторых наших това
рищей. Что касается ликвида
ции последствий Чернобыля, то 
мы видим — даже выделен
ные под чернобыльскую про
грамму фонды не обеспечива
ются материалами. Об зтом мы 
говорили во время недавнего 
визита в республику М. С. Гор
бачева. Он обещал разобрать
ся и оказать нам помощь. Но, 
повторю, это будет возможным 
только при стабилизации обста
новки в стране. Цель моего 
приезда в пострадавшие регио
ны, до этого я побывал на Мо- 
гилеащине, — разобраться в 
противоречиях и сложностях 
чернобыльской проблемы, оце

нить моральную и психологи
ческую обстановку. Затем вме
сте с хозяйственниками, учены
ми, медиками совместно обсу
дим эти вопросы. Точка зрения 
ЦК Компартии республики та
кова: необходимо как можнс 
быстрее предоставить людям 
полнейшую радиационную ин
формацию, выдать медицин
ские прогнозы, чтобы человек 
сам мог сделать выбор — ос
таваться ли ему жить здесь или 
переселяться на новое место.

Очередная встреча — в по
селке городского типа Кома- 
рин. Этот населенный пункт, 
как и некоторые другие, нахо
дится в тридцатикилометровой 
зоне. Но по уровню радиаци
онного загрязнения его жители 
не входят а число отселяемых. 
А жить всего в 27 километрах 
от ЧАЭС психологически не
просто. Жители поселка рас
сказали первому секретарю ЦК 
КПБ, что за последние годы за
болеваемость детей возросла 
в 2,5 раза. Не хватает учите
лей, врачей, не соответствует 
создавшейся ситуации комму
нальное и социально-бытовое 
обеспечение. Все это накла
дывает отпечаток на настрое
ние людей, вызывает недо
вольство.

— Мы, безусловно, нашли бы 
возможности гораздо лучше 
благоустроить поселок, — по
ясняет первый секретарь Го
мельского обкома КПБ А. А. 
Граховский. — Но уж слишком 
непоследовательны в своих ре
шениях наука, медики и те, кто 
сегодня отвечает за безопас
ность проживания здесь насе
ления. В области уже были слу
чаи, когда затрачивались нема
лые средства на благоустрой
ство того или иного населенно
го пункта, а через несколько 
месяцев приходило распоря
жение — отселить отсюда лю
дей.

На многие вопросы ответил 
А. А. Малофеев и здесь. В хо
де разговора отчетливо прохо
дила мысль — стабилизировать 
положение, консолидировать 
общество может только КПСС, 
а ни какая другая сила.

В. КОТОВ, 
корр. БЕЛТА,


